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久保・長江中学校区に係る小中一貫教育校開校準備委員会（第２回）議事録 

 

１ 日 時  令和５年１１月１０日（金） １９：００～２０：００ 

２ 場 所  尾道市役所 ２階 多目的スペース 

３ 出席者  久保小学校長、長江小学校長、土堂小学校長、山波小学校長 

       久保中学校長、長江中学校長（欠席） 

       久保小学校育友会長、長江小学校育友会長、土堂小学校育友会長 

       山波小学校育友会長（代理）、久保中学校ＰＴＡ会長（代理） 

長江中学校育友会長 

川鰭教育総務部長、小柳学校教育部長、末國庶務課長 

三浦学校経営企画課長、石本教育指導課長 

（司会：宮崎学校経営企画課企画振興係長） 

４ 進 行 

担 当 内 容 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮崎企画振興

係長 

 

小柳委員長 

 

 

宮崎企画振興

係長 

 

（19：00 開会） 

 

１ 委員長から第１回開校準備委員会以降の進捗状況の報告 

 

開校準備委員会推進体制については資料１のとおり確定した。 

生徒指導等検討部会を１１月１日（水）に開催した。 

関係校の教職員への学校再編の説明は、１０月１３日（金）までに、

私が行った。関係校の児童生徒への説明は、１０月１７日（火）から１

０月１９日（木）の間に校長が行った。 

「開校準備委員会だより第１号」を１０月２３日（月）に発行し、保

護者には紙媒体とコドモンで配付、関係地域には回覧した。市のＨＰに

掲載し、市議会議員にも配付した。 

閉校記念事業については、小学校区の社会福祉協議会会長との連携を

１０月中に行っている。 

 

久保小学校区、筒湯地区、土堂小学校区、長江小学校区の社会福祉協

議会会長に、原田小学校の閉校事業の資料を渡し、概要を説明した。 

 

まず小学校の閉校記念事業実行委員会の立ち上げを行い、次に中学校

での立ち上げを考えている。 

 

社会福祉協議会会長には、年度内での立ち上げを検討していただき、

４月から具体的に動き出すようなスケジュール感でお願いをしている。 
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長江中学校育

友会長 

 

宮崎企画振興

係長 

 

長江中学校育

友会長 

 

宮崎企画振興

係長 

 

小柳委員長 

 

 

 

久保小学校育

友会長 

 

宮崎企画振興

係長 

 

 

 

久保小学校育

友会長 

 

三浦学校経営

企画課長 

 

 

 

長江小学校育

友会長 

 

三浦学校経営

企画課長 

中学校区の実行委員会の立ち上げも年度内か。 

 

 

まずは小学校区で組織を作り、中学校については改めて話を進めてい

きたい。できれば年度内に進めていきたい。 

 

年度内の立ち上げで間に合うのか。小中同時という経験がないことを

行うので、時間的な余裕が欲しい。 

 

検討する。 

 

 

閉校記念事業については、地域の機運を高めていく必要があるし、地

域、ＰＴＡ、学校、教育委員会も入っての組織作りがまずは第１段階で

ある。社会福祉協議会とも連携を取りながら速やかに進めていきたい。 

 

社会福祉協議会会長とも、１度集まらないといけないと話をしている

が、どの範囲に声をかけたらよいのか確認をしたい。 

 

地域とＰＴＡが主体になって事業をされる訳だが、地域の代表者が実

行委員会の会長になる例が多い。実行委員会の組織作りは、社会福祉協

議会の会長と協議していくが、総務等検討部会でも、過去の事例からど

ういう方が委員になっているか、資料を渡して検討をしていただく。 

 

社会福祉協議会会長が音頭をとるような話だが、育友会が音頭をとっ

ていかないといけないかとも思っている。 

 

窓口ということで社会福祉協議会会長と話をしているが、組織につい

ては、地域によって異なって当然である。社会福祉協議会が中心になる

地域もあれば、ＰＴＡが中心になる地域もある。また個別に相談をさせ

ていただきたい。 

 

小学校区の実行委員会の役員と中学校区の役員は重なるのではない

か。 

 

小学校と中学校の実行委員会は同じ組織にはならないが、実行委員会

のメンバーが重なることは想定できる。また相談をさせていただきた
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小柳委員長 

 

 

 

土居総務等検

討部会長（土堂

小学校長） 

 

 

加登谷生徒指

導等検討部会

長（長江小学校

長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長江中学校育

友会長 

 

加登谷生徒指

導等検討部会

長（長江小学校

い。 

 

小学校と中学校は補助金の関係からも別の組織でないといけない。 

 

２ 各部会長から部会の進捗状況と今後の予定について報告 

 

第１回部会を１１月１６日（木）に開催する。総務等検討部会の役割

の確認、今後のスケジュールの確認、事務局からは、施設整備の今後の

スケジュール、校章・校歌策定に向けた過去の事例の紹介がある。閉校

記念事業についても過去の事例の説明がある。 

 

第１回部会を１１月１日（水）に行った。 

まず、学校規定品について検討した。統合校の制服は、小学校と中学

校が次回の部会に提案をしていくこととなった。新しい制服への切り替

えは、小中とも一斉に切り替えるか、新１年生から順次切り替えていく

のかということを協議し、各校に持ち帰り検討して次回の部会で報告を

してもらうこととなった。山波小学校含め小中一貫教育校９年間を通し

た体操服へリニューアルすることについても、各校で検討し次回の部会

で報告することとなった。 

通学路・通学支援について、まずは、学校、警察、道路管理者、育友

会・ＰＴＡ、尾道北高校、市教委による長江通り等の通学安全対策に係

る連携の会を発足させ、協議や合同点検を行っていくこととなったが、

長江通り以外も新しく通学路になる道路も含め点検を行うことが必要

だとの意見が出たので合わせて検討していくこととなった。また、中学

校の自転車通学については、中学校で検討して提案していくこととなっ

た。路線バスを活用した通学支援については、次回、事務局から提案が

ある。山波地域から久保中学校への路線バスの定期券の補助について

は、全額補助についての要望が事務局にも伝わっており、事務局で引き

続き検討するということになった。 

次回は１２月１８日（月）１９時からの予定。 

 

久保の久保中から防地口までの道路の点検も行ってもらいたい。 

 

 

久保中から長江中の間の道路など、新しい通学路を含め点検をした方

がいいのではないかとの意見が出た。また、久保中から防地口までの道

路を点検するなら、東高校にも声をかけてという意見も出たため、事務
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長） 

 

長江中学校育

友会長 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

横松教育課程

等検討部会長 

（山波小学校

長） 

 

 

 

 

 

長江小学校育

友会長 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

局にて検討される。 

 

長江通りを厳しく規制すると久保中から防地口までの道路を通る車

が増えるだろう。このことについても警察と連携していただいて、安全

確保を行ってもらいたい。 

 

生徒指導等検討部会には私も参加したが、非常に和やかな雰囲気で、

意見も活発になされた。事務局としても部会長とともにしっかり検討し

ていきたい。特に通学路の安全対策について、ご心配をいただいている

ので、安全確保に努めていきたい。 

 

教育課程等の検討については、現在、６校の校長が集まって、今年度

中にやるべきことと来年度やるべきことの仕分けを行っており、また、

小中一貫教育校の学校教育目標の検討を行っているところである。今年

度中に、学校教育目標、目指す子供像、育てたい資質・能力、教育研究

のテーマ、令和６年度に行う児童生徒交流の内容と時期について決定し

たい。今後は、第１回の部会を１１月１６日（木）に開催し、令和６年

度に行う児童生徒交流の内容や時期の検討と、各校で設定している育て

たい資質・能力の交流を行うこととしている。 

 

統合前の学校間交流をたくさん行ってほしい。子供だけでなく、保護

者も含めて交流の機会を作っていただきたい。 

 

教育課程等検討部会には、保護者の方々には参画していただいていな

いが、この場で進捗状況や検討内容については随時報告していく。 

 

３ 校名について 

 

（校名の提案と提案理由を読み上げ） 

 

校名案は、各育友会・ＰＴＡ、各学校に持ち帰って協議していただき、

１月の開校準備委員会で１案に絞っていきたい。今回提案した校名は、

本日、市議会議員にも夕方資料提供をしている。報道関係者にも資料提

供をしている。コピーして育友会員に配付してもよい。多くの人に周知

してほしい。各所属で他の校名案が出され、新たに提案する場合は、理

由を添えて、１２月の開校準備委員会までに伝えていただきたい。また、

遅くとも１２月中には事務局に伝えてほしい。１２月の開校準備委員会
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三浦副委員長 

（学校経営企

画課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

長江小学校育

友会長 

 

加登谷生徒指

導等検討部会

長（長江小学校

長） 

 

小柳委員長 

または１２月中に出された案については１月１９日（金）の第４回開校

準備委員会までに各所属に事前に情報提供をする。第４回の開校準備委

員会で１案に絞り、その後、教育委員会会議で議決した後、３月の定例

市議会で議決していただくこととなる。 

校名決定の留意点について同意をいただきたい。小・中が同じ校名で

もよいし異なってもよいと考えているが、中学校の場合、山波小学校に

も十分配慮した校名を考えていただきたい。また、校名の絞り方につい

ては、２回投票をしていただこうと思っている。１回目の投票で委員長

を除く１６人の委員で小中学校別に記名投票しまずは３候補に絞る。２

回目の投票で３候補の中から委員長を除く１６人の委員で小中学校別

に記名投票をしそれぞれ１候補に絞る。８対８になった場合は最終的に

委員長が１票を入れて決したい。よろしいか。 

 

（異議なし） 

 

４ 各部会への検討依頼について 

 

総務等検討会議では、第１回であるため、総務等検討部会の役割と今

後のスケジュールについて部会員で共通認識を持ってもらいたい。 

生徒指導等検討部会では、部会長から報告があった通り、制服の切り

替えの在り方、山波小学校を含む体操服のリニューアルの２点につい

て、各育友会・ＰＴＡで検討した結果を協議し、次回の開校準備委員会

で報告できるようにしていただきたい。 

教育課程等検討部会は、学校教育目標、目指す子供像、育てたい資質・ 

能力等についての検討を引き続きお願いする。また、今年度進めておく

べき内容と来年度進めておくべき内容について、仕分けを行い、部会員

への周知を図っていただきたい。 

 

各校に持ち帰って検討するのは、学校ごとの方法でよいか。 

 

 

それぞれの学校の方法で検討していただいてよい。 

 

 

 

 

今後、各校に持ち帰って検討していただく内容が増えてくると思う
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宮崎企画振興

係長 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

山波小学校育

友会長 

 

 

 

 

 

 

小柳委員長 

 

 

 

 

宮崎企画振興

係長 

が、育友会も月に何回も集まることはできないので、私たちもできるだ

け整理をしながら伝えていきたい。また、開校準備委員会では 各部会

の資料は全て各会長には渡すようにしたい。本日の会は、委員長からの

報告、部会長からの進捗状況の報告、そしてメインの検討内容、最後に

部会への検討依頼といった流れにした。他にいい流れがあればまた意見

をいただきたい。できるだけ透明性を持って皆さんと情報共有していき

たい。 

 

５ その他 

 

 次回は１２月１１日（月）１９時から市役所２階多目的スペース１

で行いたい。年度内は、令和６年１月１９日（金）、２月２０日（火）、

３月１９日（火）を予定している。 

 

開催日は教育委員会と学校で事前に行事予定等を踏まえて調整させ

ていただいた。各部会長は各部会を計画的に行うよう配慮していただき

たい。以上で本日の議事は終了するが、その他にあればお願いしたい。 

 

検討部会で依頼される内容については、持ち帰って運営委員会で検討

したり、アンケートを取ったりするとしても、保護者は内容を全く分か

らない状態でやっていくこととなる。以前の意見交換会みたいに保護者

が内容をしっかり把握できる方法を今回はとらないのか。保護者に伝え

ていく作業は大変だし、資料も保護者には配付されない。開校準備委員

会だよりだけでなく、細かい内容をホームページでも記載していただけ

ないか。保護者が知るまでにはタイムラグがある。 

 

開校準備委員会の議事録はホームページに載せているが、議事録がで

きた時点で今後学校に送るようにする。部会の議事録は簡易版を作成し

ており、議事録はホームページに載せる予定はないが、学校を通して情

報提供をさせていただく。 

 

以上で閉会する。 

 

（終了 20:00） 

 


